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全美有20多所醫學院新成立或即將成立，試圖導正醫學院供需

不均的現狀。 

彼得．艾倫去年從匹茲堡大學畢業後申請了30所醫學院，結果

被其中28所拒絕。錄取艾倫的兩所其中一所跟他一樣，才剛要展開

醫學事業。艾倫成為國協醫學院（The Commonwealth Medical 

College）創校第一屆的學生，該學院位於賓州的斯克蘭頓

（Scranton）。艾倫說：「我被醫學院錄取，超興奮的。」如果當初沒

被錄取，艾倫現在讀的可能就是生物工程碩士了。「得知你上了之後，

你就完全鬆了一口氣。你的生涯規劃從此有了著落。」 

國協醫學院僅僅是近期創校或即將創校的20幾所美國醫學院其

中之一，這是自1960-70年代以來最大的一波醫學院創校潮。這些新

學校正試圖導正四分之一世紀以來美國醫學院校的供需不均衡。許多

聰明的學生無法如願進入國內的醫學院就讀，他們之中有的到國外去

發展，有的只好放棄行醫之夢。與此同時，美國醫院卻因駐院實習醫

生短缺而在聘請國外訓練和國外出生的醫生。一整個80和90年代美

國就只多增加了1所新的醫學院。 

正在籌設中的赫夫史特拉大學醫學院（Hofstra University 

School of Medicine）院長勞倫斯．G．史密斯博士（Dr. Lawrence G. 

Smith）說：「許多有能力讀醫學院的美國小孩進不了醫學院，也沒

有前往國外就讀。我想這是一個警訊。」 

新醫學院的大量創立可視為一種市場反應。人口增加、注重健康

的嬰兒潮世代正步入老年、據估計現有醫師的三分之一將屆退休年

齡、不管當前的政治氣候如何，醫療政策的改革終將帶來新的一批投

保病患，這些因素結合在一起便造就了這個罕見的醫學院創校時機。 

若這些預定創辦的學校都能開張，那麼就相當於全美現有131所

醫學院增加了18%。除了新學校的創立，許多既有的醫學院也將擴大

招生，有的則在新校區成立。國協醫學院是一所獨立的醫學院，不過

也有許多新的或即將創辦的醫學院是附屬在既有的大學底下，像赫夫

史特拉就要跟北岸長島猶太醫學中心（North Shore Long Island 

Jewish Medical Center）聯合，其他如康州漢登（Hamden）的昆尼



 

 

別克大學（Quinnipiac University）、加州大學河邊分校（University 

of California, Riverside）、中密西根大學（Central Michigan 

University）和紐澤西州康登（Camden）的羅文大學（Rowan 

University）都在興辦醫學院。 

醫學院擴增潮的支持者認為，培養更多醫生能夠讓需要醫生的城

鄉得到應有的醫生、可以讓醫療重點轉移到普通科而非昂貴的專科醫

生，並能縮短民眾接受治療的等待時間，提升美國的醫療品質。但也

有人持疑，認為雖然美國很多地方的確有需要更多的基層醫療，但是

美國醫生有往都會區聚集的傾向，而這些地區早已有足夠的醫生。 

達特茅斯衛生政策與臨床診療研究所（Dartmouth Institute for 

Health Policy and Clinical Practice）的小兒科教授大衛．古德

曼（David Goodman）博士說：「當一個地區的醫生增加了，他們只

是提供更多的醫療選擇而已，他們的薪水並不會因為供給的增加而有

適當比例的下降。更多的醫療並不代表更好，不過肯定是要花更多的

錢。」 

許多興辦中的醫學院意識到這類論述，標榜它們跟傳統的醫學院

不同，更注重弱勢族群的基層醫護。學校行政部門說他們預期這個走

向能夠獲得支持，認為州和聯邦的補助重點將從專科醫生轉到基層醫

生上頭。加州大學河邊分校醫學院的創院院長G．理查．歐茲博士（G. 

Richard Olds）認為光是河邊郡就短缺約有三千名醫師。河邊郡是個

組成人口多元、成長快速的內陸地區，居民包括移民和美洲原住民。 

河邊分校已採取行動申請創設醫學院，希望在2012年時就能招

收第一屆四年制的學生，並在2016年達到有400名學生的規模。這

是這批新醫學院的標準規模。歐茲博士說他要利用他在熱帶疾病方面

的專長，將辦學重點放在醫療防治和「全人健康（wellness）」上面。 

二月一日才走馬上任的歐茲博士說：「我們有需要培養不同專長

的醫生。」不論新醫學院的成立是否為病人所需，有志行醫的學生確

實有此需要。歐茲博士說，在他先前擔任醫學系系主任的威斯康辛醫

學院（Medical College of Wisconsin）就有四分之一的學生來自加

州。「很明顯有一大掛加州小孩為了讀醫學院得大老遠跑到外地去。」 

美國醫學院協會（Association of American Medical Colleges）

呼籲有必要增加30%的學生，這相當每年五千名醫師的出產。該協會

的勞動力研究中心估計，未來十年醫學生會增加3,500名。根據中心



 

 

負責人愛德華．沙爾斯柏（Edward Salsberg），這個數字是當前美

國每年醫學院畢業國際學生前往駐院實習的人數（7,000人）的一半。 

昆尼別克的理事會上個月才批准興辦醫學院的計畫，如果獲得認

證，將在2013或2014年開始招生。該大學的校長約翰．Ｌ．拉西（John 

L. Lahey）說，申請創辦的醫學院會以現有的健康科學系所為基礎發

展起來，希望至少招收一些有衛生保健經驗且想成為醫生的學生。 

拉西博士說：「當然，我們的學生會是所謂的非傳統學生，年紀

稍微大一點，且包括一些少數族裔。」根據負責認證美國醫學院的醫

學教育聯繫委員會（Liaison Committee on Medical Education），

包括國協醫學院在內的6所新辦醫學院已通過初步認證，能夠開始招

生，而包括河邊在內的6所則已經提出申請。此外，根據沙爾斯柏，

還有11所，包括昆尼別克在內，也已經表示有意願提出申請。 

無論這波醫學院擴增潮將對醫療體系帶來什麼影響，對像艾倫這

樣有志行醫的人而言無疑是個利多。艾倫大學時期修了許多不輕鬆的

課程，像是模擬法庭比賽、機器人比賽以及緊急救護技術員的兼職。

他的預醫指導教授告訴他，以他3.3分的GPA而言，他只能申請整骨

療法學校，但他堅持申請醫學院，而且被國協醫學院和紐約州瓦哈拉

（Valhalla）的紐約醫學院（New York Medical College）錄取了。 

根據國學醫學院的院長兼教務長羅柏．M．達列山德利，有1,300

位申請者競爭該學院第一屆的60個名額（此名額將會擴增一倍），

艾倫是其中之一。艾倫享有美國海軍的獎學金，而他的同學也都能獲

得每年兩萬美金、相當一半學費的減免，這是就讀新學校的風險獎勵。 

達列山德利博士說，因為仍有相當多的需求空間，他並不擔心他

會製造出太多醫生讓社會承受不起。他淡淡地嘲諷道：「我們反而該

擔心是不是有太多的律師了。」 
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